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Недавно спортсмены БГАТУ 

Юрий Жуковский и Максим 
Петкевич приняли участие в 
чемпионате мира по кикбок
сингу в Йемене и оба верну
лись на родину с почетными 
трофеями.

ЧЕМПИОНЫ БГАТУ

Наша школа по таиландскому боксу 
одна из лучших в республике

-  Это был чемпионат мира среди профессионалов, 
версия называлась FIBA, -  говорит Юрий Жуковский. -  
Она, в основном, распространена в странах арабского 
мира. Чемпионат мира проводится каждый год в разных 
странах. В прошлом году это были Объединенные Араб
ские Эмираты. Почему в этом году выбрали Йемен?
Отрана динамически развивается, поэтому очень мно
го арабских стран заинтересованы в сотрудничестве с 
ней. На соревнования были приглашены 60 самых из
вестных спортсменов из разных стран мира. Хочется 
отметить очень хорошую организацию всего меропри
ятия. Нас встречали первые лица государства, турнир 
проходил под патронажем президента республики.

-  Как оказалось, что на этот чемпионат были 
приглашены белорусские спортсмены?

-  Когда-то президент Федерации FIBA участвовал в 
судействе других чемпионатов, на которых увидел нас.
От Беларуси пригласили меня, так как являюсь чемпионом мира по 
кикбоксингу; Павла Шелеста, известного кикбоксера; Максима Петке- 
вича, чемпиона мира по таиландскому боксу.

-  С кем проходили поединки?
-  У Павла Шелеста бой не состоялся, так как не смог доехать его со

перник. А Максим Петкевич боксировал с итальянским бойцом.
-  В какой весовой категории?
-  В весовой категории шестьдесят семь килограммов. Его сопер

ник достаточно известный в мире. Постоянно находится в Таиланде на 
учебно-тренировочных сборах. Боксирует по самым крутым версиям. В 
частности, в версии Глория, которая проводится в США и считается од
ной из высокооплачиваемых. А там, где деньги, там и уровень соответ
ствующий. Максим Петкевич, продержавшись семь раундов, одержал 
победу по очкам. Для профессионального боксера выдержать такие 
поединки, как для легкоатлета марафон пробежать. В результате наш 
выпускник стал чемпионом мира и был награжден почетным поясом.

Я боксировал в весовой категории шестьдесят пять килограммов 
с бойцом из Камеруна. Соперник физически очень крепкий. Мы тоже 
бились семь раундов по две минуты. И так получилось, что судьи от
дали победу камерунцу. Я ,  конечно, был не согласен с их решением, 
так как три первые раунда были почти равные, а последние четыре ра
унда я однозначно выиграл. В седьмом раунде просто избивал своего 
оппонента. Конечно расстроился, что был проигран титульный бой. 
Затем приехал в гостиницу, начал залечивать свои травмы, готовить 
чемодан и складывать в него вещи.

А через некоторое время ко мне пришли организаторы и, отметив, 
что видели мой бой и что я очень хорошо сражался, предложили по

пробовать себя в весовой категории в семьдесят один килограмм. 
Оказалось, что один из соперников в этой категории получил серьез
ную травму и не сможет боксировать в финальной части. Я подумал 
немного и согласился, потому что ехал за тридевять земель все-таки 
за поясом. И такой шанс упускать нельзя. Я понимал, что соперник у 
меня будет намного тяжелее и, как оказалось, тоже очень мощный ка
мерунец. Но я решил применить особую тактику -  включиться в бой 
с первых секунд и каждый удар наносить с такой силой, чтобы при
чинить максимальный вред своему оппоненту. То есть, не работать на 
очки, а работать именно на тоннаж удара, чтобы досрочно выиграть 
бой. И у меня все получилось. Полторы минуты мы отбоксировали. С 
первых секунд начал попадать, но оппонент терпел. Потом начал за
гружать ударами по голове партнера, и он высоко поднял руки, в этот 
момент четким ударом руки по печени я сложил его, и он упал под ка
нат и уже не смог подняться. Я стоял на ринге один, и рефери поднял 
вверх мою руку. Потом мне вручили красивый чемпионский пояс.

-  Что удалось увидеть и что особенно запомнилось в этой эк
зотической стране?

-  В эту страну на юге Аравийского полуострова боялись ехать, по
тому что в прошлом году там были гражданские столкновения, но сей
час все спокойно и, естественно, очень много вооруженных людей. 
Нам понравились необычные горы, столица Сана находится в каньоне 
и окружают ее скалы высотой шестьсот метров. Была жара больше со
рока градусов. Поэтому спасались в здании с кондиционером. Кругом 
пустыня, а у нас -  хороший бассейн и серьезная охрана -  военные и 
полицейские. Нас два раза вывозили на экскурсии в город и показы
вали достопримечательности. Рассказали, из чего весь город постро

ен и как они делают кирпичи. Представили 
народную культуру и творчество: перед 
нами выступили самобытные коллективы, 
показали резьбу по дереву, которая у них 
очень распространена. Возили в древний 
замок, который стоит в середине города, и 
в горы, где находились поселения. Все это 
было очень интересно.

-  Юрий, спорт стал вашей професси
ей, и вы не жалеете о своем выборе?

-  Двадцать лет назад я пришел занимать
ся таиландским боксом в спортивный зал 
университета. В сентябре отмечаю юбилей. 
Спортивная карьера -  это очень увлека
тельно. И об этом я всегда говорю нашим 
студентам -  получай образование, набирай 
навыки и через спорт привыкай к дисципли

не. Когда еще сможешь съездить в дальнее зарубежье и представлять 
свою страну! А по окончании университета ты не просто выпускник, а 
человеке широким кругозором, богатым внутренним миром, опытом и 
умением общаться на разных языках с разными людьми.

Я считаю себя не просто гражданином нашей страны, но и челове
ком мира. Так как благодаря университету, многочисленным поездкам 
на международные чемпионаты у меня очень много друзей по всему 
миру. В Китае, Казахстане, Туркменистане. Это великолепные ребята, 
с которыми мы, благодаря спорту, познакомились и теперь поддер
живаем общение. Поэтому я ни в коем случае не жалею, что выбрал 
именно спортивную карьеру.

-  Сколько чемпионов вы подготовили за время тренерской 
работы в университете?

-  Это очень сложно подсчитать. Только при мне университет четыре 
раза становился первым и четыре раза мы были вторыми на универ
сиаде. Чтобы команда стала первой, в ней должно быть, как минимум, 
четыре чемпиона. Добавлю, что кроме этих соревнований наши сту
денты становились чемпионами мира и Европы, победителями Куб
ков мира, то есть выигрывали абсолютно все соревнования, которые 
только можно представить. Отмечу, что наша школа по таиландскому 
боксу -  одна из лучших в республике.

***
От редакции: Юрий Жуковский является чемпионом Беларуси по 

кикбоксингу 2017 года, чемпионом мира по версии W5, чемпионом 
MnpaWAKO, чемпионом Европы WAKO, 7-кратным победителем Кубка 
MMpaWAKO. В 2018 году в Польше стал обладателем поясаWAKO Pro.
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